

## ABSTRAK

Nama : Fakhrol Rahmadi  
Nim : 211020400  
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan/Pendidikan Agama Islam  
Judul : Nilai-nilai Pendidikan dalam Kehidupan Bertetangga (Kajian Kitab *Shahih Bukhari*)  
Tebal Skripsi : 77 halaman  
Pembimbing : Drs. Fuadi Mardhatillah, MA  
Pembimbing II : Muhajir, M. Ag  
Kata Kunci : Nilai Pendidikan dan Bertetangga

Penelitian ini berjudul **Nilai-Nilai Pendidikan dalam Kehidupan Bertetangga (Kajian Kitab *Shahih Bukhari*)**. Nilai-nilai pendidikan dalam kehidupan bertetangga merupakan suatu hal yang urgen, namun pada saat ini sudah mulai terkikis oleh masuknya budaya dari luar Islam, sehingga menjadikan budaya Islam tersisih. Boleh jadi hal itu disebabkan oleh kurangnya pemahaman terhadap ketentuan yang telah digariskan oleh Islam dalam al-Qur'an dan Hadits, sehingga menjadi asing dan baru bagi sebagian masyarakat. Oleh karena itu, perlu diperjelaskan bagaimana aturan dan konsep yang ditawarkan Islam, terutama dalam persepsi hadits-hadits shahih yang diriwayatkan oleh Imam Bukhari. Adapun yang menjadi pertanyaan penelitian dalam penelitian ini adalah bagaimana akhlak bertetangga dalam Islam? dan nilai pendidikan apa saja yang terkandung dalam hadits-hadits tentang kehidupan bertetangga dalam kitab *Shahih Bukhari*?. Penelitian ini menggunakan metode *library reseach* dengan analisis *deskriptif*, yaitu; mengumpulkan data di pustaka kemudian dianalisa dan dipaparkan untuk menjawab permasalahan. Di samping itu, dalam penelitian ini digunakan jenis penelitian *kualitatif* dengan pengumpulan data dari pustaka kemudian dianalisa dengan *content analysis* yaitu analisis isi dari setiap hadits Bukhari tentang bertetangga dan dikelompokkan kepada data *primer* dan *sekunder*, yang menjadi data primer adalah data yang bersumber dari kitab *Shahih Bukhari* berupa teks hadits. Sedangkan data *sekunder* mencakup buku-buku pendukung lainnya yang berhubungan dengan pembahasan yang sedang dibahas. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Islam sangat memperhatikan akhlak dalam membina hubungan dengan sesama terutama kehidupan bertetangga yang merupakan sarana membina hubungan harmonis dalam lingkup yang terkecil dalam suatu komunitas di suatu daerah. Islam memberikan gambaran dan mengkehendaki umat Islam untuk merealisasikan sikap empati terhadap sesama dalam setiap aspek kehidupan untuk menciptakan keharmonisan hidup. Adapun nilai-nilai pendidikan yang terkandung dalam hadits-hadits Bukhari tentang kehidupan bertetangga adalah nilai persaudaraan, nilai saling menghormati, nilai saling tolong menolong, nilai tenggang rasa, nilai saling berbagi dan nilai ukhuwah Islamiyah.